

GREGORY SCHULTE

Embajador de EEUU ante el Organismo Internacional para la Energía Atómica

«Negociaremos con Irán si detiene su programa nuclear»

ROSA MENESES
MADRID.- Irán está de nuevo en el punto de mira de EEUU y del Organismo Internacional para la Energía Atómica (OIEA). Gregory Schulte, embajador estadounidense ante este organismo, dependiente de la ONU y con sede en Viena, esgrime las razones por las que Teherán continúa siendo un tema de preocupación en la agenda del OIEA: «Si bien han habido progresos de Irán, Baradei tiene serias preocupaciones por actividades que están relacionadas con el diseño de nuevas armas».

Los miembros del Gabinete del OIEA han recibido un *briefing* técnico del organismo muy detallado que, según Schulte, contiene «información de múltiples fuentes que daban cuenta de actividades que van desde testar explosivos de alto nivel hasta el diseño de misiles a partir de los *shahab III*. Según los inspectores, todas estas actividades están relacionadas con la investigación de armas nucleares».

El pasado lunes, el Consejo de Seguridad de la ONU votó a favor de una tercera ronda de sanciones contra Irán, por su negativa a detener su programa nuclear. Mientras EEUU y las principales potencias mundiales aseguran que Teherán tiene como objetivo fabricar la bomba atómica, Irán lo niega y señala que sólo quiere generar energía para uso civil.

«Necesitamos una estrategia dual: ejercer presión con sanciones y ofrecer incentivos. Entre las dos, podremos forzar al liderazgo iraní a replantearse su programa», señaló el embajador de EEUU ante el OIEA durante una entrevista telefónica con EL MUNDO. La secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, ya ha planteado poner en marcha esta doble estrategia para resolver el *dossier* nuclear iraní: continuar presionando con las sanciones de la ONU al mismo tiempo que se abre una vía de negociación.

Solución diplomática

Schulte lo confirma: «Se trata de una estrategia que compartimos con Europa, China y Rusia. Y así lo expresa la resolución 1803, que afirma que al mismo tiempo que se establecen sanciones, estamos abiertos a negociar. Rice está dispuesta a sentarse a negociar asunto con Teherán y discutir cualquier asunto tan pronto como Irán suspenda sus actividades nucleares». Lo haría sin *líneas rojas*, según explica el embajador estadounidense.

«Intentamos convencer al liderazgo iraní de que en vez de seguir violando las resoluciones del Consejo de Seguridad deben suspender el enriquecimiento de uranio, cooperar totalmente con el OIEA y entonces pueden venir a la mesa de negociaciones donde haremos una gran oferta. Esta oferta, que ya fue hecha en junio de 2006, daría a Irán acceso a la energía nuclear civil y beneficios económicos. El objetivo es alcanzar una solución diplomática».

Pero, las negociaciones se complican desde que el *dossier* nuclear se

ha convertido en un asunto nacional y ahora es difícil que los ayatolás den marcha atrás, reconoce Schulte.

Mientras, otros países de la región (Egipto, Arabia Saudí o las petromonarquías del Golfo) han expresado su deseo de comenzar programas nucleares civiles. «Apoyamos el uso pacífico de la energía nuclear. Si estos países quieren energía nuclear civil, no tenemos ninguna objeción contra ello si lo hacen con transparencia y cooperan con el OIEA, les facilitaremos todos los medios».

La otra preocupación es Israel, país que dispone de armamento ató-

mico y no es signatario del Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP), lo que podría constituir un *doble rasero* comparado con Irán. «EEUU y España han instado a Israel a firmar el tratado. Nuestro objetivo es lograr un Oriente Próximo libre de armas de destrucción masiva». Sin embargo, admite la preocupación de Washington de que se desate una carrera nuclear en la región por influencia de Irán. «Oriente Próximo es el último lugar en el mundo donde nos gustaría que hubiera una carrera nuclear. Ya es suficientemente peligroso sin armas atómicas», concluye.



REUTERS



siguen el mundial en república.com

Israel promete seguir dialogando con Abú Mazen tras el atentado en Jerusalén

SAL EMERGUI
Especial para EL MUNDO

JERUSALÉN.- Mientras miles de personas despedían ayer a los ocho estudiantes judíos asesinados por un palestino en una academia religiosa de Jerusalén, en el Gobierno de Ehud Olmert aseguraban que seguirán dialogando con el presidente palestino, Abú Mazen, al tiempo que aumentarán las operaciones contra el grupo islamista Hamas.

Algunos milicianos de este movimiento reivindicaron ayer el atentado, pero el portavoz político Musir Al Masri no lo confirmó ni desmintió, limitándose a celebrarlo desde Gaza: «Bendecimos la heroica operación, al margen de quien la llevase a cabo, porque pone de relieve la unidad de los territorios palestinos».

A falta de una respuesta militar —ya que aún no sabe quién envió al

pistolero— Israel ha ordenado el cierre de las fronteras de Cisjordania y el estado de alerta, tras el peor ataque terrorista de los últimos tres años. La muerte de ocho jóvenes en la librería de la academia talmúdica ha enfurecido al militante sector del sionismo religioso que tenía como símbolo el centro Mercaz ha Rav.

Antes de atacar al *débil* Olmert, los rabinos se despidieron de sus discípulos. «Hemos perdido a nuestros chicos cuando estaban leyendo libros sagrados», dijo el rabino principal del país, Shlomo Amar. Su colega Eizenman añadió: «Los que estudiamos en esta escuela somos fuertes. Aquí enseñamos a no ceder ninguna parte de la tierra de Israel».

Respecto a las muestras de alegría entre los palestinos de Gaza tras conocerse el ataque, respondió: «De-

muestran que son un pueblo que prefiere la muerte a la vida, el arma al libro». Antes de ir al funeral de su amigo Abraham, de 16 años, Amijai decía: «Cada vez que no respondemos a los terroristas, los árabes lo interpretan como debilidad». Se teme que algún colono intente vengarse.

En Gaza califican el atentado como una «respuesta natural» a la muerte de 123 palestinos (54 civiles), en la última ofensiva israelí. Un líder religioso de Hamas exclamaba: «Una gran noche. Una venganza que nos hace bien a todos». El asesino es Ala Abu Dheim, con nacionalidad israelí y que tenía previsto casarse.

elmundo.es

► Álbum:
Imágenes de la masacre en Jerusalén.

Muere en la cárcel un líder opositor birmano

BANGKOK.- Un miembro de la Liga Nacional para la Democracia, el principal partido de la oposición democrática en Birmania liderado por Aung San Suu Kyi, murió en una prisión por falta de tratamiento médico. Win Tin, de 30 años, falleció de tuberculosis en la cárcel donde cumplía una condena de 24 años de cárcel por «actividades destructivas para desestabilizar el Estado». / EFE

Protestas en Pakistán por nuevas caricaturas de Mahoma en Dinamarca

KARACHI.- Decenas de islamistas realizaron ayer demostraciones en las principales ciudades de Pakistán para protestar por la nueva publicación en periódicos daneses de una caricatura del profeta Mahoma. Hace dos años, un suceso similar causó indignación en todo el mundo musulmán, que se manifestó en todo el planeta en contra de los dibujos. / REUTERS

Abjasia reclama que se reconozca su independencia de Georgia

TIFLIS.- La región separatista de Abjasia pidió ayer a la comunidad internacional que reconozca su independencia de Georgia, con la que rompió lazos tras una cruenta guerra civil (1992-1993). Ante esta situación, el presidente de Georgia, Mijaíl Saakashvili, declaró que la decisión de Rusia de restablecer relaciones estatales comerciales con Abjasia es «amoral e ilegal» y conduce a la militarización de esa región separatista georgiana. / EFE

Dimite la responsable de la ONU de Derechos Humanos

GINEBRA.- La alta comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Louise Arbour, concluirá a mediados de año su mandato al frente de esa institución dejando inconclusas importantes reformas iniciadas durante su gestión, con las que buscaba tener una mayor presencia en el terreno. Arbour, canadiense de 61 años, reemplazó a Sergio Vieira de Mello, asesinado en un atentado en Bagdad. / EFE